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FOLIO 2

.PRESI·DENTE: Secretario
primer ·llamado a lista.

sí rvas e hacer

SECRETARIO: Buenos
Concejales, me permito
llamado a lista para la
hoy Martes 07 de. octubre

días Honorables
hac~i el prim~i
ses i on del día de.

del 2014.

SECRETARIO:· .Señor P'r es.Lden te , (1) Honor.able
Cbncejal ~ontestó al primer llamado a list~
por lo tanto no hay quórum decisqtio

PRESIDENTE: Sírvase· hacer segundo llamado a
lista en 20. minutos. ......

o
SECRETARIO: Así se hará señor Presidente.

·SECRETARIO: Segundo
sesión del d í a de
2014.

11amado a .1i sta
hoy Martes 7

para la
octubre

·Se ñ or Presid en te, (6 ) Hono rab 1es Con ce j a1es
·contestaron al segundo llamado a. lista· por
lo tanto no exiite quórum decisorio.

ha c e r tercer
No habiendo

·llamado a
quórum
lista

.sí rvas e
en 20

PRESIDENTE:

mi n u ro s .

PRESIDENTE: Sirvase hater llamado a lista .

.SECRETARIO: .. T~rcer llamadp a lista;
Hortorables Concejales;· Señor Presidente tq
(11) Honorables .Concejal~s han asistido al '};17\ .

llamado a lista, existiendo quórum
decisorio .

.?Q_ l;;~ \ 'i) .flJ'~
SECRETARI·O: Ha·bi e ndo quórum

con· 1a
decisorio~

lectura alSetretario ·continóe
orden del dí.a.
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,

ORDEN DEL DIA

1. LLAMADO A LISTA Y VER¡FICACIÓN DEL
QUORUM.

2. LECTURA, DISCUSIÓN Y APROBACIÓN DEL
ORDEN DEL DÍA.

3. HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMANGA.

4. LECTU~A, DISCUSIÓN y ~PROBACIÓN DE.
ACTAS.

5. I.NFORME DE· GESTIÓN
INSTITUTO MUNICIPAL

SEGUNDO· TRIMESTRE
DE CULTURA y

TURISMO. DR. FRANCISCO CENTENO OSMA;

6. LECTURA DE COMUNICACIONES.

7. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.

·13UCARAMANGA, Martes 07· DE OCTUBRE 2014.
I1ORA: 8: OO A.M.

PRESIDENTE.
R.C.EDGAR SUAREZ GUTIERREZ.

Primer vicepresidente.
R.C: CARMEN LUCIA AGREDO.

Segundo Vi cepx esi aen te.
R.e RAUL OViEDO TORRA.

Secretario General .
.FELIX MARINO JAIMES CABALLERO.
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SECRETARIO: Leido el orden del dia , señor
Presidente.

PRESIDENTE: Leido el orden del dia, lo
aprueban los Hon'orables C6ncejales.'

SECRETARIO: Ha sido aprobado e1 o rden de 1
dia señor Presidente.

PRESIDENTE: Coniinóe' señor secretario.

3 . HIMNO DE 'SANTANDER y LA, CIUDAD 'DE
BUCARAMANGA.

PRESIDENTE: ,Continóe señor secretario, con
el o,rden del dia.

4 . LECTURA,
ACTAS.

DISCUSIÓN y APROBACIÓN DE,

La
si

Presidencia pregunta
existen actas para su

al seño'r secretario
aprobación.

E1 Se ñ o r 'Sec re ta rio in f orm.a qu e no ex isten
~ctas para la aprobación. '

,L.a Pre siden c i a in f orm a qu e s e d e s ig na' a1
Honorable 'Concejal wilson Ra m ir e z Gonzále7.
para la re~i~i6n del acta del dia de hoy.

PRESIDENTE: Cont'inóe señor se6retaiio.

5. INFORME DE GESTIÓN DE SEGUNDO
T NS T I T U,T O MUN I C I PAL DE eUL TURA. Y
DR. FRANCISCO CENTENO OSMA.

TRIMESTRE
TURISMO.'

PRESIDE:NT,E: Se decreta' un receso de
minutos.

,~

cinco ,"'"

PRESIDENTE: Señor secretario, sirvase
verifi¿ar el quórum.

,El Señor
Honorables

Secretario
'Concejales

informa que (12)
han con t es t ado a
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lista. Por lo
FOLIO 5

tan to existe quórum
decisorio.

PRESIDENTE: Habiendo quórum decisorio,
sirvase seftor secretario infoimarnos, en
qué punto del or~en del dla estamos.

SECRE TAR IO : Se ñ o r Pr'es i den t e e st a m o s en e 1
quinto purito del ord~ri del dia.

PRESIDENTE: .Tiene la p aLa b ra la Dra. EIsa
Palomino, para rendir su inform~.

INTERVENCION· DRA.
SUBDIRECTORA INSTrTUTO'
CULTURA: Presenta un
Honorab1e 's Con ce ja1e s , a1
y a la mesa directiva .. y
presentes en el recinto.

ELSA PALOMINO
MUNICIPAL DE

sa,1udo a los
seftor· Piesidente.,

a las pe rs on a s

ES
DRA.

IMPOS IBLE ENTERDER
ELSA PALOMINO EN

LA ExpOSíCION DE LA
4,9:30" A 51:35".'·POR

,PROBLEMAS DEL AUDIO ..

Aqui se llevaron a cabo 48 talleres al
fom en t o de la lectura, y los' b en e f i ciarLo s
fueron ,5200 personas, 'los lugares Parque de
los N i ñ o s , Parque Girardot y Parque de las
. e igarra s, ent;re o t ro s .

Otro frente de trabajo para el programa de
lea Bucaramanga, ciud~d lectora, es el
denomin.ado "leer en el barrio", aqui' el
direccionamiento nuestros parques de
trabaj o se llevó. a cabo en las Comunas, 1 y
2 de Bu ca ram an ga " a tra'v é s de, ta 11 e r e s 'de
fomento y 'promocióh ~e la ',le~tura, las
actividades fueron c i er t a gente y los
beneficiarios fueron 835 personas, en
·colegios corno FE Y ALEGRIA, el Colegio
MAlPORE, y, La Escuela Artistica y Cultural
del Norte.
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Otro fr.en t e de trab a jo e s e1 den omi nado e s
el biblio bus,' el biblio bus es considerado
uno de nuestros mejotes frentes de trabajo,
dado que '~escentralizam~~ nuestras
actividades a través de todas. las com una s
de la ciudad y también de los
'e o r r e g i mi e n t o s .

Se dictaron 190 talleres con beneficiarios,
para ·38.06 p~rsonas en d~versaS
institucione's comó el multitudinal C~fé
Madrid, L~ Institución Educativa .La
Juventud, Colegio o Instituc.ión Edu.caiiva
'Club Unión, y Hogares de Biénestar
Familiá.·r.

Otra de nuestras metas a· .nivel de lo
constituye la formación artística y'
cultural, es la Lrn p Lem en t aci ó n de' una
Escuela Municipal, de artes y oficios en ~l
M un icip'io de Bu ca raroan ga , par a e 1 e fe cto
también:· se llevaron· a cabo tres frentes de
trabajo; uno es lo relacionado con .10 que
tiene que ver con el programa párchate, que
son 1ab o ra to rio s de f brin a ció n '.a rt í st .i.ca s ,
descentraliz'ados, a trav~s de los cuales se
promueven valores humanísticas y prácticas
artísticas 'en diferentes á rea s , a través de
talleres teórico .prácticos; Los

.bene·ficiados fueron 432 nlnos, nifias y
adolescen.tes, en áreas' de formación como
m ú sic a , arte sono ro,' b anda s· de v .iento';
guitarra, teatro y piano, artes plásticas,
danzas y literatura, en donde Se llevaron él

ca b o e sto s even t os, en tre otro s, en La Sede
del Norte, de la Biblioteca Publica Gabriel
'TurbaYi .en las' Américas, en el barrió
Mutis, Porvenir, y. el .Tolédo Plata, entre
otros,

Otro frente de trabajo, es el proyecto de
trabajó' es mi musical, el palpitar de la
ciudad, como muchos de ustedes conocen, es
una experiencia ónica en la ciudad, el
Departamento y que además ha aplicado para
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di f e re n t e s con Gu r s osIn t e'r na c i on a 1e s , don de
ha logrado excelentes resultados; Los
be ne f i c i a dos d e e s t e pro ye c t 6 ml mu sic al,
son 750 estudiantes en diversas
Instituciones Educativas Públicas del
Municipio de Bucaiamanga, entre otros
colegios involucrados . están la· Medalla
Mil a gro s a ; La In s t i tu ció n Lu i s . Ca rl o s .Ga1án
Sarmiento, La Escuela Normal. Superior, el
'co 1 e g i o I NEM, el Col ~g i o Au r el i o Mar ti n e 7.

Mutis, el Colegio San José de l~ Salle.

'Otro frente de es el Coral
, ,

Bucaramanga, esta es una, iniciativa
orientada a, niñas, 'niños y jóvenes para .la
fórmación en técnica voca,l, ex~resión
corporal, formación humanística, buscando.
siempre resaltar y potencializar sus
,ha b i ,1ida de s , . a p ti t ude s y, de s t re z a s
artisticas, Lo's beneficiados de este
proyectos son 250 n i nos , n i n a s y Jovenes,
de 20 colegios públicas de la ciudad.

Otra meta en lo que' atenente del programa
de e s t.í mu los a r tí s tic o s y c or por a 1e s , , lo
.constituye el p.rograma Institucional' de
Concertación de Proyectos Ar~ísticos, del
sector cultural .no gubertiamental~ en
concertación que se celebró .c on el
. Min i s ter i o de Cu1t u r a s e 11 e v ó a c a.bo el
pro y e c t o , " C,uc 1i k , Cu c 1 i k , 1 i b r o s par a In i "
versión 2014.

Esto se llevó a cabo en las 'Instalaciones
de la Biblioteca, en Colegios Públicos de
la ciudad y el festival conto con la
participación d~ cuatro escritores'
nacionales de renombre, como ·10 son el
e s c r i t o r Fr a n c i s e o Le a 1 Que ved o , A1e j an dr a
Algorta, Gonzalo' 'España, Carlos Nicolás
Her nánde z ; La s a c t i vi. dad e s . r e a 1 iza da s
fueron 50.
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,PRESIDENTE: La Presidencia les solicita a
, los p r e s e n t e's . por 'f a vor 9ua r d.a.r sil en c i o en
el recinto.

Las activid~des desarrolladas fueron 50,
las cuales involucraton conferencias
talleres conversator:ios, foros',' a ct dv i dados
lúdicas, articulos de cines, actividades
a r t í s tic a's , t oda s e 11 a s' or i e n t a da s él
pro mover y f omen t;a r '1a 1e C.tu r a,' en t r e
niftos" nifias y Jovenes adolescentes¡ Los
beneficiados fueron 8200 nift,os, ni,ftas y
adolescente de Bucaramanga.

'Otros de los, proyectos concertados entre el
Instituto y 'ONG'S cultuiales, fueron
pro ye e t o mi mu s.i cal, pro ye c t o c or a 1 de
Bucaramanga, y el Festival Intercolegiado
de Arte. Dentro de la meta número, de'
a c t i vid a de sin s t i t uc ion a 1e s de es t í mu los a
la creación, 'producción estimulos
artísticos y circulación, los cuales
contemplaron actividades en el orden. de 93
'presentacione~, beneficiadas 60
or 9ani za c ion e s cu1t ur a 1e s y .. den t r o 'de 1
pub 1i c o e 1 i mpa c t o , f ue del o r den de 2 1, O O O
mil personas y estas a c t.ti v ida do s contemplan
.presentaciones de diversas entes culturales
, da riza s f 01 c i ór i c a s , eve n t o s de s a r r o11 ado s
en diferentes espacios d~ la ciud~d como la
plazoleta frente, del Institüto Municipal
de la Cultura, La Concha Acústica en ~\
bar r i o s', e n ver e da s , en 1a e i udad y t odo ~~..
e'llo para un total de 21'000 pers~nas
beneficiadas.

En lo que tiene que ver tiene. un espacio
donde se ha, destacado la participación del
I,nstituto municipal de Turism6 y Cultura de
Bucaramanga, y en el. a comp a ñ arni en t o que se;
lleva a cabo, dirigido a la población de;
las cárceles del Munitipio, 'se adelantan
actividades cúlturales y actividades
relacionadas con la fomentación' y p r omoc i on
de la lectura, los cuales los beneficiados
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fueron 800
a cabo 7

FOLIO 9
pe r sona s, los

actividades.
cuales se llevaron

L.a m etan ú m e ro de pro gram a s con cu rso s.,
arte' y la cultura y el conocimiento
impIe m en tado s y m an ten ido s , ten em o s
proyecto Festival In'tercolegiado, de
.Cultura y el Arte con sentido.

del
son
el
la

o'ho: .,o
\ .

E st e pro ye cto e stá en f o e ado a des'cub rir en
canto baile y p í nt u ra, .durante el primer
semestre se llevaron a cabo convocatorias y
.se se1e ccion aron a di fe re n te s ..pe rson a s , o
estudiantes de diferentes Colegios Públicos
de Bu ca ram a n ga ; E 1 n úmo ro de be n e f .i e .iad o.s
estuvo' en el orden de 500 estudiantes, y
los colegios involucrados entre. otros· est á n
el Colegio el Pilar, el Colegio El Goíetti,
Jorge Ardila Duarte, el Colegio Salesiano y
otros. Es' 'una valiosa herramienta con la·
que cuenta el Instituto Municipal de
Cultura y ·Turismo de Bucaramanga, para
promover .todo~ los programas y' proyectos de
la comu n í.dad cultural y por ende los que
impacta en el Muriicipio, en ese contexto.
La e~isora cultural es un apoyo
incondicion~l a todos los gestoies,
promotoreS Institutiones Artisticas del
Area Metropolitana~ p~ra promoclona 2 ~

todo s los . artista s e .ins t i t u cion e s
artisticas del Area ·Metropolitaria.

Respecto del el indicador patrimonio
cultural, .material ~ inmaterial con el
.apoyo del Honorable Concejo Municipal se
adelantó la ge.stión con la Procuraduria
General de la Nación, para cedernos el
inmueble tasa bien Casa .Luis dé La Creo, de
.in t e r é s c u Lt u ra.I del orden municipal, para
que la' entidad Procuraduria lo 'restaure, y
lo use.

Se acómpafió la intervención del Plan .de
O rden am ien to' .Ter r itor ial,' de tal f orm a qu e
qu eda.ron pro teg ido s , t od o s los b iene s 'de
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'interés cultur,al, de orden ,Nacional,
Depar t amen tal, Y Mun i c .i.p al, a s í c omo los
monumento§, en espacio póblico, los
,de nomi n a do s V i c , s e p r e s e n t a ron a s u ve z, a
la conVocatoria de proyectos tres proyectos
d~ patrimonio,' con, recursos rVA a la
telefonia ceiu~ar, Se re~lizó
,acompafiamiento técnico a la r~d de par¿qués
d e Í Mun i c i P i o de Bu e a .r ama n'9~ , pro ye' c t o
1 i de r.a d o por 1a p r i me ra d ama del, Mun i c .í.pi o
Dra. Ise nn Ls Pedraza, se realizó reunión con
'e1 Mi ni,s ter i o de Cu1tu r a , r e s p e c t o de Re d \
de Vigía d~ ~atrimonio, de la ciudad.

(14.~
"v'o

En 1o que t i e n e que ve' r con' 1a ,s e'gu r ida d ,
So c i a 1 de.L ge s t o r y cr e a do r c u 1 t u r al, con
fundamento en la ley' '666 de 2001, la
entidad capta recursos, ·el recaudo de, la
estampilla Pro-Cultura, en 'el orden del 10%
destinado a la Seguridad Social del creador'
y ge s t 6r ,Cu1t u r al, pa 1:' a e 1 e fe c t o , con c or te
'de· 30 de ]UnlO se han prov i s i ona do
recursos, en el orden de 3.418 millones, los
'cuales servirán, para garantizar el
mejoramiento de las condiciones de vida en
la Se~uridad' Social del artista de
,Buc a.r ama nga .

Respecto del programa Bucaramanga culta, y',
t o1e r a n t e ~ e n e 1 i nd i cad o r de' 1a b o r a t o r i o
cultura ciudadana de Bucaramanga con el
objeto' de incrementar la' capacidad
regulación social y autorregulación
.p e r s on a1 del o s c oropor t a ro.i.en t o s c i ud a dan o .s
,qu eco' n s t r u y e e n 1Q. con v i ven c i a c i ud El. dan El.
en Bucaramanga .Y el IMCT', a', 't;tavés 'de su
laboratoriO de cultura,' ciudadana te veo
bien, 'se ll~varon a cabo los siguienLcs
laboratoribs en espacio póblico,
laboratori6 d'e medio ambiente y espacio
, p ú b 1 i c o , b e ne f i c i a d a s 3 'O O O Pe r s on a s con 1 a
campaña, cuida tu parque como tu ·hogar, en
asocio con la red protectora de parques, en
los sitos como el parque Bolivar, las
Pa1roa s ,. e1 par que Sa n tan d,er " Con u c o s , '
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Las Hamacas,

FOLIO 11
los barrios·
Diamante 11,

Girardotj Kennedy,
y Cacique Alto.

Otra actividad, caminata a los Cerros
Orientale,s, de·sfile Mtindi~l .del día del
Agua, Celebración .·del d í a Mundial de. .Le
Tierra y en el de' participación de talla
Inteinacional, denominado ·OIMA~IQS, tres
,exposiciones se adelantaron durante este
p e r i odo '¡ que· e s t amos p r e s e n tan do c ue n t a , e n
Santurban fabrica de agua, en el Parque de
'San Pio, en .La Pla~a Cívica,.y en la UIS.
Otros, laboratorios de impactos ciudadanos
por la convivencia, fueron benéficiados 120
mil personas, con 20 actividades con la
campaña los caballeros del Metr'olínea, para
p r even i r e1 a c 0"8 o s e xua1 en e1 s i s t ema de,
t;r a n s por te .
.Con relaCión al la,boratorio de seguridad
vial, la campaña no te· pie r das . el mundial,
los benefitiados así vez en el orden fueron
de 120'mil personas con intervención de 100
buses, .y 10 estaciones' de M.etrolínea, y .Ia :
realización de 23 espacios del espacio
.público y de c e ntr o s comert:iales, y la
participación eh· la seguridad ~ial~

Otro de los laboratorios que se llevaron. a
cabo lo constituyo el laboratorio de
apropiación de la memoria de ·ciudad,. cuyos
benefitiarios fuerori 100 mil estudiantes
con la e xp o s í c í ó n . palonegro mil historias
por contar,' en el.· Parqu.e Santander metro
museo en MBtrolínea~ con la intervención de
5 a r tic u 1a do s y un s a 1ón de e xp osic ion e s
denominado así era Bucaramanga hace 120
a ñ os , eo n f ot og r a fía del ma e s t r o Qu i n t i 1 i o
Gavassa Mibel.

Otro laboratorio denominado nuevo y
mejores ciudadanos, fueron benefic·iados
.4000 estudiantes del establecimiento de la
ciudad corno son el colegio José Celestino
Mutis, el COlegio. Maipore y entre otros eI:
Colegio Naciona.l del Comercio ..
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En cuanto al programa' mej oramiento de la
competitividad del secto~ turistico
ppsicionamiento de Bucarama,ng~ corno destino
turístico para ~l' segundo trimestre de
,2014 ,la sub d ir e cció n de tu r i sm o ha cia un
nuevo esfuerzo con .entidades del Munici'pio
y del Departamento de S.~ntande~. para 11~var
a eab o a ct; ivid ade s .d e e on trol a lo s
diferentes establecimientos y hosp'eda'je,
de esta manera se realizaron actividades
transversal i¿adas con la Secretaria de
Salud, del ..Interior, la , Policia. de
Turismo, .inm Lq rac i.ó n Colombia; a' la fecha
se visitaron 18 estab~ecimientos~ con el
fin de garantizar la prevención de la
exp 1ota·ció n sexu a I. den iño s ~ n ln a s .y
adolescentes, se realizaron operativos de
control en e st ab Le cí.mi en t o s de .alojami,ento
y ho spe da je 1a .e am p a ñ a de. sen sib i1i'za ció n ,
llego a 20 establ~cimientos püblicDS. ·~el
Municipio. .El IMCT efectuó ~apacitación
s6br~ inscripciórt y actualizaci6n· de •
'Registro de Turismo y aportes a la
contribución parafiscal para la promocion
'del ·turismo.

.s : \-",
'00'\ .

En es t a oportunidad se .ímp a ct aron 43
empresas a su vez se le' brindaron asesorías
empresariales al sector tuiistico, para
me j ora r la competitividad 'del de s ta no ;
actua 1m en te se 're a1iza a comp añ ami ento a 1a:
agenci~ de viaje Santander al Extremo y.al
restaurante Tabolo Gourmet,'. con el objeto
de posicionar a la ciudad y en la oferta
turiS'tica se Ll ev ó a cabo jo.:r;nada de
sensibilización con conductor~s de taxis al
ae rop u er to .P,a Ion egro y el· im p a cto f u e del
orden de 200 taxistas. Respecto del otro

.indicador un programa de p6sicionamiento
corno promoción de Bucaramanga como destino
turístico' se pres~nt6 el' proyecto
denominado plan de promoclon turística para
Bucaramanga ante FONTUR. El ..proyecto, se
tenía en su momento en la' etapa de.
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,evaluación y a~robación por gran
satis~accióri podernos decir, que' en este
momento el proyecto ya fue aprobado por
FONTUR, a su v e z en lo que tiene que ver' a
la fecha tenernos un porcentaje ,de ejeeu~i6n
en e lord en del 1 . 72 % par a e 1
fortalecimiento de la Biblioteca Publica
Gabriel Turbay, ten~mos un poicentaj~ de l~
ejecución y' en lo, que, tiene' ,que ver con
estímulos en ei orden del 54% y en lo que
t i en e ,q u e ver con 5 l.~l% e 1 s i s t ema de
información y c omun i oa c i ó n en el orden del.
30·17, en e'l 'patrimonio cultural material e
inmaterial ~l 26.4%, la Seguridad Social
del ge s t o r e r'e a do r de eu 1t u r a 1 en' e 1 o'r den
del 100%y con r eLa c i.ó n a los laboratorios
cultura c i ud a dan a el 99.76%. Muchas
gracia~ Honorables Concejale~, resp~table,
'p ú b 1 i e o , me dio s de e omun i e a ció .n" ',Y mi emb r o s
de la Policía. Gr~eias.

,INTERVENCIÓN
NIÑO
Vale la pena resaltar el trabajo de estos
institutos que' lo vienen haciendo muy bien,
y p r e s e n tan do, uno sin f o r me s ,muy bue no s , y
vemos que el rristituto municipal de cultura
no s e qu e da a t r á s ; Doe t o .r a , e s t o qu e ,es t á n
haciendo ustedes en la biblioteca de anlmar
a 1a j uv en t ud a 1e e r , pue d e s e re]
p r i n e i p i o , de a 1go muY 9r a nde, c ua ndo,
nosotros vernos L'o s eslogan de 10's paises
que hoy en dia éstán entre los 10 primeios
del mundo, 'encontrarnos a Core~' que' en el
afio 53 Colombia le daba ayud~ económica,
h,oy en, dia ,ellos rtos dan ayud~ económica a
nosotros, pero el eslogan de ellos duranLe
20 aftos fue el de estudiar, estudiar y
estudiar, pienso que si nosotros motivarnos
a la gente, a" la lectura p odemos . encontrar
que es un principio para que la gente
quiera superarse', es importante ver que en
muchos países sobre todo a~iáticos, las

HONORABLE CONCEJAL CHRISTIAN

-- --- __ ----- -------
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bibliotecas están 0bicadas en las
'es t a c ion e s del me t r o yen e s a s .. b i b 1 i o t e c a s
encontramos mucha gente e~tudian~o da
manera fi~ica por un 'lado y por el otro de
una. marie r a v i r t ua 1, p e r o yo s í los a n J_ rno a
que el Instituto de cultura .pu e da liderar
esé proye~to de una manera mucho más

. p. r o fu nda , ha c e p oe o s día s 'e1 di re c t o r .de J
INDERBU no.~ hablaba de unos talleres que se
están dictando de emp r endimi e n t o y un tipo
de artes que antes er~n como manuales,
'dándoles capaci.taciÓn y 'formación a' las
gentes de los estratos más vulnerables y'
má s ne ces' ita do s , . e ua ndo .u s t e d . hoy da' e s t e
.i n f o r me Doctora, de verdad que yo animo
mucho para que esta iniciativa ·de, la
lectura sea fortalecida, tenga la seguridad
que estas .in i c i a t Lv as son las .que pueden
facilitar a que nuestra sociedad no vaya en
détrimento, o no vaya cada ,vez más al
fracaso, sino podamos nosotros decir, yo lo
di 9o po r ml s h i j o s que r e c i b i e ron va r i o s
cursos de lectura; por eso yo animo a que
estos emprendimientos con la lectura sea
.·algo demasiado .import a n t e porque la ciudad'
lo necesita, aho r a hay muchas formas y la
c i udad t. i e n e mu eho s 1ocal e s , ,i n c 1u s i ve
acabamos de dar la autorización 'al alcalde
e n 1a ter r a z a de me t r ó po I i s , .Pi e n s o que 1o
que nosotros debemos hacer es crear centros
donde la' gente.' pueda estar motivad.a a
querer desarrollar un mayor. ¿onocimient6
que le va a permit.ir tener La posibilidad
de' generar prdyectos y suefios' que pueden
ser realidad; el honoiable concejal
Christian Argüello hace dos a ñ o s presentó
un p r oye c t o de las Olimpiadas del saber, no
sé si ese proyecto aún existe o se está
. comiendo por.' los ratones como los demá s
proyectos, pero seria bueno que ese
pro y e c t o 'se pudie r a 11 e va r a e ab o , e s t o e s
como motivo de que la gente' pueda querer.
entrar a concursar, a querer :participar en
estos temas del c'onocimiento que serian los
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una mayor
juventud.

enopción

INTERVENCIÓN HONORABLE
PACHÓN MONCADA:,

CONCEJAL

No qUl S l e,r a p a s a r ,p o r, a 1t o 1a i mpor tan c i a
que, representa 'el Instituto Municipal de
Cultura en el desarro,llo cultural de
n.ue s t r a c i udad bon ita " y v em.o s c omo e s t e
informe se aju~ta 'al plan de desarrollo:
mun i c i p al, ve mos , que e s un n ú me r 'o d 'e
'c,antidad de actividades que está eh forma
pe r man en t e de' s a.r r o11 a ndo e 1 I n s't i t u t o , pe r o
hay ,unos temas im~ortantes que, quis~era
tocar; . el tema de mi musical, escuchaba
atentamente ,cuando usted señalaba que si
bien es cierto '750 ,estudiantes
'perteneciente~ ,a diferentes colegios~ y
pensaba que es muy Lrnpor t a n t e p o rq us obvia
men t e de s 'ar r o11 a, t Oda e .sa par t e d e tal e n t o
~rtistico, son, aspectos imporiantes que
.ad i c í ona Lrne n t e al ,estudio, de estos
mtichachos pues van a generar esé liderazgo,
,y a mirar otra~ ,opciones, pero también
miraba' con gran' importancia que ojalá esto
se' extendiera a otros colegios' de estrato
uno y do s que e s don de má s s e e,st,á
s.o1i c ita ndo que s e 1e s col a b o re con· e s t o s
muchachos,' para que, puedan hacer al (JO

diferente y que sus mentes generen otras
alternativas, me gustaría conocer cuánto es
el valor que genera este p r oqr am.a, porque
uno ve estos eventos muy bonit,os y hay que
~plaudirlos porque SOn par~ mostrar no
s o1ame n t e a n i ve 1 1ocal, ,s i no qu e ya ve mo s
q.ue están concursando, porque .esc.u ch ó que a
n i ve 1 in t.e r n a c ion a 1 loe s t ab a n ha c i e ndo Y'
'uno di ce que s o.n . pro g r am'a s que val e ,la
p e TI a, pe ro. c uá 1 e s el c os t o de es' te'
programa; por otro lado el tema', de la feria
de Buca r amanga , ha y que r e s a.I t a r 1a
participación del Instituto ~unicipal de
cultura, se hizo presente en diferentes
actividades artisticas, culturales, la
par tic i p a c i ón . del o s ge s t or e s , ve uno 1a

el
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permanente participación a esa programación
que se generó, donde todos pudimos
disfrutar de esa feria bonita, ahí hay que
ap 1a ud ir· a 1 1n s t i t u: t o por qu e ha.c e s u 1abor
y. cumple su :ob j eti va y hay· que .. reconocerlo;
por otro lado lo rel.acionado con la emlsora
Luis· Carlos Galán· Sarmiento·,.· si bien es
cierto es una ema so r a que ha . venido
crecien~o, que ha ido en sintonia y que
esto también genera cultura en la ciudad y
que esto también gen~ra cultu~a en la
c i udad, e n ton c e s a qu í yo qu i si e r a t amb i én
aplaudir esos temas importantes, pero por
·10 demás felicitarlos porque hacen un
trabajo muy fuerte com~ por ejem~16 el tema
de las· lecturas; .La s ·bibliotecas satélites,:
ve o que u s t e d e s .. han avan za do ·a11 i y. e s o .e s
lo que que.remos que sigan tiabajando· y
·sigan aunando esfuerzos en ·todos estos
programas.

1 NTERVENC IÓ"N HONORAB LE· CONCE JAL JOHN CLAIZO:
Doctora Elsa Palomino, quisiera. en aras de
·hacerle una crítica constructíva, .que .este
p e r í odo ya se acabó, sólo nos queda el año
entrante .y poner ·varios puntos y que de
acuerdo al plan de desarrollo no se están
c~mpliendo varias metas, por ejemplo.· la
puesta en escena de la escuela de música
donde .hay un aCuerdo y .creo que es el
a c u e r d o O3 9 , . S i b i e n e s c i e r t o h a y
programas que se están e j e cu t.a ndo como mi.
musical, y .otros que no son escuelas ·de
form~ción musical~ esos sbn actividades
para montar un concierto, ahí no hay ningún
proceso, ten~o entendido que el programa mi
musical tiene un valor de 1000 .mi Ll onc s de
pe s o s , no sé· sil a c i f.r a e s e xa e t a , pe ro
ahí no estamos cumpliendo l~ que es un
~cuerdo y que es imperativo cumplirlo; otro
·te ro a que e s el· del B1BL10BUS~ .c r e o que e n
el plan de desarrollo quedó la· compra de
dos buses y seria bueno revisarlo para
.c.ump 1i 1;' e 1 c i en t o por c i e n t o del P1an .de
D.esarrollo que se aprobó ·en el año 2012;
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por otro lado sef.í.oresConcej ales yo' quiero
que escuchen con atenc,i6n ,esta critica
ta~bién con~trúctiva, hay una competencia
no sé de qué orden, cada vez que se hace, la
feria y que hay una fundación' de la feria
que la 'manej'a 'el doctor Prieto, que maneja
,más recursos para la, feria que el Instituto
Municipal de v Cultura, no 'entiendo por qué
sucede esto, creo que hubo una contratación
de más de 2, 5 o O" o o o , o o o . de pesos a t'ravés
de esta fundación, donde se contratar6n
muchos' artistas locales, ná~ionales e
internacionales,' pero sí t enemo s un ente:
que éstá fundado' de,sde hace más de 25 a'ftos,
porqué el Instituto Municipal de Cultura ,no
maneja la feria?, Si es el 'erite idóneo,
c~paz, además que posee un director que
tLe ne 'la capacidad y la expe r i enc ia para
esta cIase de act .ivid ades r y no' ent .iendo
por qué se la delegan por ocho días a una
,fundación que hace y deshace, que. contrata
y subcontra'ta toda la labo~ artística y
también quisiera ahora que se va a apr obar
el presupuesto, el poder generarles junto
con los Honorables Concejales' ·,que se les
~pruebe un poco más para, el rbbro
presupu~stal, no, s61amente para que ,hag~
actividades, ~ino para q~é se pueda
consolidar el programa de las, escuelas de
foimación musical, b~ra pregunta cómo va el
convenio con .el SENA, porque no sabemos qué
pas ó con ,e.so y o j a1á nos puedar espon de r:
así sea p·or escrito las inquietudes que
tengo con el Instituto Municipal de
Cultura.

La ?resid~ncia solicita al seftor Secretario
continuar con el orden del día.

6. LECTURA DE COMUNICACIONES

La Presiden cia ~p re gu nta 's.í existen
comunicaciones o proposiciones para leer.
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informa que e x i s te n.
comunicaciones.

7~ 'PROPOSICI'ONES y ASUNTOS VARIOS

La Presidencia
proposiciones en la

pregunta
Secretaría.

si ex isten

El Secretario
proposiciones.

informa' que 'ex'isten s e J. s

PROPOSICIÓN No.Ol: Citar' a la Doctora CARMEN
CECILIA SIMIJACA AGUDELO, Secretaria Jurídica del
Municipio para que ante' la plenaria del Conoej o r

responda el siguiente cüe~tionario.

..1. Informe sobre el trámite, que s.eha dado desde
el primero (1) de enero del 2012', a la fecha es
décir lo ~orrido del cuatrenio, a los Acuerdos
Municipales que se dieron para ser
reglamentados por la Administración Municipal y
sus entes descentralizados.

2.Informe de las interven~iones de lo~ distintos·
procesos contractuales. que se están: ejecutando
actualmente en el Municipio de Bucaramanga, en
obras de inversión. '

3. 'In.formedetallado de los .procesos judiciales
'que se adelantan en contra del Municipio, de
Bucaraman~a, en el cual con~ten, d~mandado,
demandante, clase, de proceso, autoridad
judicial de conocimiento, radicado, apoderado
del. Muni~ipio, su forma de vinculación a la
entidad 'pública, el valor de sus honorarios y
estado procesal y el porcentaje del fallo
positivo o heg~tivo'para,el muriicipio.

4.Informe sobre

administración,
cumplimiento del

y
Plan

que,
el
de

los convenios
ha' realizado· la
p6rcentaje del

Des a r r ol.Lo 2012,-2015
ellos.

interadministrativos

con',respecto a cada uno de
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S.Informe sobie. l~s conciliaciones

extrajudiciales que han llevadó a cabo el
Municipio de .Bucaramanga, verificarido. el
conyocante, .convocado, asu~t.o, si· hubo
conciliación o no, valor conciliado, porcentaje
cancelado por la Administración. '.

6.Informe deiallado sobre las ac6iones popul~res
'en .con tra de la administración Municipal,
estado procesal, apoderado, la forma de
vinculación de ese apoderado al Municipio,
acciónate· y accionado, asunto, .Los pagos
respectivos de ,la·acciones popu Lares' y el.valor
'total cancelado por el Munic~pio dé Bucaramanga
por acciones de igual forma, s~·discrimine si
se .ha cancelado los interese sobre estos
pagos; Sl se realiza ~l seguimi~nto para' el
cumplimiento dé' estos fallos en contra del•Municipio ·Y. autoridad municipal ~esponsable~

lmpone, asunto, paqooS
7 . Informe sobre multas

autoridad que las
real'izados'.

en contra del Municipio,

8.Informe sobre· ~iocesbs. 'c6ntractua~és qu~ se
adelantan en contra del municipio, informe
asunto, autoridad de conocimiento, .demand~nte y
demandado, estado procesal y apoderado.

9. Informe detallado sobre las políticas y
'en prevención deldirectrices implementadas'

daño antijurídico .

.10 . Tnforme detallado de las
tutelas en contra del Municipio, el fallo de
cada una,. y si se han impuesto multas, que
valores se han cancelado, y si s~ ha realizado
el seguimiento. del cumpLi.rni ento de los fallos
en contra del Municipio¡ anunciar la áutoridad,
responsable en ~l cumplimiento de cada fallo.

Proposición presentada por 11 .honorables'
eonee ja 1es. Leí da la pro posició n No. O1
señor Presidente
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HONORABLE CONCEJAL CLioMEDES
BELLO VILLABONA
,Aqu í S e han su sc ita d o y yo e scu ch abah ace
unas tres sesiones al honorable Conc~jal
Dioni'sio Carrero sobre 'una pr~ocupaclon que
habia de un terna sobre un fallo del Consejo
de 'Estado, en lo que tiene que ver que
pueden poner, ~ pagar al,municipio y muchas
,demandas que por negligencia ,jtiridica, o no
se han hecho las defensas por parte del
municipio, y ha conl~~vado, a ; que el
municipio tenga, que pagar unos recursos que
,después quién va a responder Si'van a salir'
p-rácticamente del tesoro municipal, yeso
hace necesario que la oficina jurídica,
pero que no lo hag~ la personá directa, que
S'ea d ire ctam en te 1a' do cto rEl ea,rm en ee ei1 .i. a
Si~ijaca que es la responsable de esa
oficina y venga y nos cuente, que ha
-pasado, que está sucediendo, inclusive creo
que aquí hay unos asesores que est¿n
contratados, y que son fuera de' Bucaramanga
y que son de diferentes ciudades del p ars ,
qu e tamb ién n o s cu enten qué ha' p a sado con
eso, que va a suceder con todos estos
.Laudo s arbitrales que vienen en camino y
qu e p r á ctic ame nte va n' a con 11 ev a r' a' p a9ar
unos recursos importantes del municipio; y
por eso es la, prebcupación. y nosotros
desde el Concejo de, Bucar~manga
neGesitamos, ya esiamos' prácti¿amente con
el sol a nve~tias espaldas, la
administración municipal, el e'oncejo
Municipal y su Junta Directiva, y
necesitarnos dejarle por, lo un balance a
,Bucaramanga 'd,e qué va a, suceder con estos
procesos, por la parte jurídica es por
donde más' se dilapidan Lo s recursos en una
administración municipal, departamental o
nacional y ojalá sea, en el ~enor tiempo
po s i b 1e t raer a 1a do c t o ra Ca rm en ee ci1 i a,
Simijaca para resolver ,todas e~as
inquietudes.
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. INTÉRVENCIÓN' ,HONORABi.~ CONCEJ.A:L JOHN CLARO
ARÉVALO
Es la primera v,ez· en estos tres años que
por primera vez se cita a la única
'se c r e t a r i a de de s p a c ho que n b .. h a ven ido a
re nd i r i n f o r me s de ge s t ión , y e s muy
acertado, pertinente y a buena hora que se
c i t e par a qu en·o sin f or me ,q u e, e s t á . p a s a ri_ do
con los ternas contenidos en' esta
pr6posiclon y quisiera agregarl~ y no 'sé Sl

iea ·p~rtinente unas preguntas y una de
ellas sería cuántas personas conforman el
estaff de abogados d~ esta oficina
jurídica?, ¿Cuál es el, grado de
. escolaridad,. 'que hono r a ri o s r-ec í b en quienes
integran este sta,ff ya sean del orden local
b nacional, porque sabernos que hay unos
asesores, unos gurús que son de Bogotá y.
'qu e s on los que da n ·1a ú1t i ma' p a 1abra e q
términos ·jurídicq, 'Cuál es el objeto de]
contrato de estos asesores,· ¿por' qué traigo
,esto a colación?, porque' resul~a que ,hay
·muchas quejas· de· personas que están
aspirando a ser c on tr a t a do s en, el municipio
a través de la modalidad de CPS y que
inicialmente. iban a cinco, meses, después a
cuatro, después a tres y después a dos
,meses, quizás, los contratan por una semana
o por, la novena de diciembre, yo' no sé Sl

es que no hay el· personal suficiente, y no
sabernos si las personas que están en esa
o f i c i n a- s on men s a ] e r o s , ami go s , por qu e élh í
s 'e en cu e n t r a de· t odo y 1a e x e u s a e s que.
todo está en e s tu d i o s prev10~; fase uno y
a s í s ue e s i va me n t e " Y s on Inu c ha s 1a s que j a s
con el abuso de estas personas, que cumplen
,con la idoneidad .y la capacidad para
piestar el servicio al ~unic'i·pio de
Bucaramang,a" pero, pero no me atrevería a
decir que es una tomadera de pelo o quizás
le hacen falta más funcionarios, entonces
hay que cónt'r~tarlos para un meJor
funcionamiento.
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INTERVENCIÓN HONORABLE
·SUÁREZ.GUTIiRREZ
Quiero en el día de hoy con e~ta
proposición tan' .pertinente, .ha¿er
referencia a un artículo que· salió en' la
revista DINERO, la semana p¿sada de los
municipios quebrados en Estados Unidos, los
muni.cipios quebrados. en. Estados. Unidos que
suman alrededor. de cinco donde nombran a
los Concejos de las ciu6ades de c~da uno de
estos muhicipios y donde colocan a los
Concejos como gran parte en estos articulos
de responsables de las quiebras de estos
municipios, Bucararoanga va para allá,
Bu ca raroanga va a s'er uno· de' los p .r óx'imo.s
~unicipios queb~ados en el país, yo si
qu~ero hacerle a esta pregunta· una
referencia' pertinente~ o una pregunta
adicional, ¿cuáles son las pretensiones
actuales de los procesos judiciales que la'
justicia privada de todos los laudos
arbitrales que hoy en día tienen el
acueduct0, i a" EMAB Y m e trol í nea . La
justi¿ia .privada .cuan.do a uno ·le dicen
. .
laudos arbitrales, a~ul ya como que le
estamos cogiendo el sabor a que es laudos
a.rbitrales y jl.lstícia privada, es la
j ustic ia m ás costos a que hay , ahí en 1a
justicia privada todos' ganah, caSl nadie
pierde, son las justicias que hacen la
'Cámara de Comercio cuando hablan de laudos
a:rbit'ra1es, hoyen día .m~trol ínea por
ejemplo t Le ne más de 400,000 millones de
pesos en pretensiones de laudos arbitrales,
y h.a perdido hoyen di a más de 35,O O O o
10,000 millones en procesos de laudos
arbitrales, solamente de laudos arbitrales
no esta~os hablando de la justicia
.0rdinaria y quié n tiene que pagarlos,
Bucaramanga, porque Bucaramanga tiene el
9'5% del as a ccion es r : val ga 1a pro posic .i ó n:
.firmada por los Con ceja1ee par a que. se 1e
agregue las pretensiones actuales de t odos
.10$ laudos arbirrales de toda~' las
diferentes entidades donde tiene

CONCEJAL EDGAR
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'partic~pación Bucaramanga y's~ darán cuenta
que los cálculos son irisostenibles,
incalculables y la quiebra futura de
Bucaramanga está por ~enir" ,Bucaramanga
c a sic on 1a ud.os a r bit r a 1e s , y" con 1a
justicia' privada actual y con todos los
fa 11 o s qu e ti e n e , e s in cal c u 1ab 1e' los
valores que tenemos que pagar o vernos
abocad6s a pagar en 'el futurd, de, igual
ma ne r a 1 a j u s tic i a o r d i n a r i a ; 1a s de' f e !ls a s:
judiciales que" se han realizado en
Bucar;amanga producto de los laudos
~rbitrales h'an sido defens~s judiciales
fallidas, s'olamente' la EMAB, conozco ha
sacado adelante, una defensa 'judicial algo
c e r ti e r a, pero las defensas judiciales hoy
en día han 'sido fallidas entonces en esa
,pregunta hay que, hacerle cuanto han pagado <'

1a s e n t i d a de s d'e s ce n t r a 1 iza da s' en de fe n s a s
judiciales?, Cuál ha sido, la def e n sa
judicial cie,rta que se ha pagado, ojalá
~ean ,enumerados, necesitamos que nos
enumeren por ,entidad y cuanto es la
p a rt Lc i p a o í ó n de -Bu c a r ema nqa si llegasen a
fallar~ esos procesos en contr~ del
~unicipio, para que le digamos la verdad
Bucaramanga de cuáles a futuró, a ciencia
cierta el camino de nuestra ciud.ad :
Bucaramanga a este paso como va, va él

ter mi n él r e.omo, e s e a r t í c u1 o del a r e v i s t él

DINERO, un municipio quebrado ,donde va a
'terminar siendo los, Concej os de sus
ciudades los responsables de la quiebra,
porque acá nadie' ha advertido y nadie Se ha
parado en la raya de toda la q~iebra grande
que nos lleva abocados ciert~~ entidad~s
de s c e n t r a 1 iza da s' METROL1NEA, EMAB; e n ton c e s
yo sí, qu i e r o a d i c ion a r e s a ,pr e 9un t a, par a
que formé parte del. cuestionario y' que ,la
do c t o r a Ca r men, Ce c .i.'L i a 's i mi j a e a 1e di 9a 1a
v~rdad de' 'la futura quiebra de nuestra
ciudad y a la quiebra que estamos Lle qa ndo
producto de la justicia privada, que nadie
le para b oLa s ;: porque dígame cuál Concejal
~ha ido a la' Cámara de tomercib a preguptar
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Guánta$ son las pretensiones a los q~e
B.C tualmen te han demandado a .Lo.s que
-act uaLm ent e han demandado y. si tienen
.procesos judiciales ·cOntra Bucaramanga,
creo que hadie ha ido a la Cámara de
Comercio a preguntar por Cuál es la
situación cierta de Lo s : laudos, arbitrales

·de Bucaramanga.

La Presidencia ~omete·.~ cons·ide:tación la
proposición preseritada. Sietido aprobada.

PROPOSICION No.02: la neces~dad de lo~
asentar;nientos huma nos, los .barrios ilegales
.y las ·vereda~ que no. se encuentian
de~arcadas ~n la División ·~oliti~a. del
Municipio de ~ucaramanga, conitituyen una
pro ble IDátic a de. prlmera neces.idad par a ·1os
habitantes que viven en condiciones más
precarlas a ~alta de los servicios públicos
primarios por no encontrarse legalizados.
Quiero llama±· la atención del .~onorable
Concejo de Bucaramanga para que re.alice una
sesión plenaria y se citen a los ,siguientes
'f uncion arios: Secretario de P1aneació n y su
q.ruPo ases6r del 'P1an de· O i den am ien L o
Territorial, Secrétario de 'Gobierno,
Directora del INDESBU, ~Re'presentante
Juridica del Munici~io, Personero
Municipal, a fin de responder 'eI siguiente
cuestionario: que trami te se .debe realizar
y ante que Secretaria del Municipio de
Bucararnangél .para hacer la· legalización de
un barrio. Según el último proyecto de
.acuerdo que., reglamenta .la División
Politica de Bucaramanga, que .barrios y/o
asentamientos hu~anos ,~e encuen'tran por
fuera de este, cuantos bar rLo s y/o
.asentamientos se encuentran en proceso de
l~galización, cuantos b~rrios y/o
asentamientos hum~nos· que actualmente e·stán
legalizados se ~ncuentran por fuera del
último pro~ecto de acuerdo de Di~isión
Politica del Muni·cipio, existe alguna
argu~entación' diferente para .legalizar un
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barrio·y/o asentamiento·hu~an6 en
rural, al del sector urbano como
Villacarmelo, Nogal,. Pablón?
Existen predios o franj.as dentro de la
ciudad que. en su uso de] uso figura como
rur~les' después de aprobado el POT, se
pueden hacer ajustes o. camb i os en el uso
·del suelo de .Bu~aramanga~ Atentamente el
Horiorable Concejal CARLOS ARTURO MORENO·
HERNANDEZ~

el· sect or
Villaluz,

La Presidencia somete
proposición presentada .

a consideración
Siendo aprobada.

la

.PROPOSICIÓN No. 03 'l;'EMA: ESTADIO DE LA· JUVENTuD
_;. ESCENARIOS DEPORTIVOS COMUNITARIOS·. Citar los
s~guientes Servidores Públicos: Dr. Ariel Gerardo
García, Director de INDERBU. Dr. Clemente León
Olaya, $.ecrétario de Infraestructura. Dr. Hernando
Vesga, Director de la Defensoría del Espacio
Público. El Concejo de Bucaramanqa,'en uso de sus
facultades legalé~, en especial las ·de control
político y. teniend<?·en cuenta: Que. Los escenarios
deportivos comunitarios s~ han ido convirtiendo en
espacios. para la realización de. actividades
completamente dife,rentes a las que se buscaban con
su construcción, limitando el goce de los mismos
para eL.deporte y recreación de los ciudadanos que
habitan las áreas circunvecinas, se permita citar a
los funcionarios anteriormente relacionados, a
debate de control político, con el fin de que
respondan el. siquiente cuestionario de acuerdo con
lo de su'competencia:

1. Cuál ha .sido la inversión· de la
Administración Municipal para la construcción·
del estadio de la Juventud, desde cuando se
inició la construcción, cuál es el estado
actual y para cuándo se tiene planeada .la
entrega del es~enario.

-..;!..fJ.A.,
\ .

2 . Cuál es la política de la Administración
Municipal·,para la admihistración del estadio
.de la Juventud (que entidad o persona será la
responsable) .
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3. Cuántos y cuáles son los escenarios
deportivos de propied~d del" Municipio de

..Bucaramanga, cuál es la entidad o dependencia
encargada de la Administración; cuáles y en
que esceneri.cs deportivos; la Administración
Municipal ha realizado' inversiones desde el
afio2012 a la fecha.

4. Cuenta la Adm~nistración Muriici~al con un
inventario de los demás escenarios
deportivos. 5. Quienes son. las ·entidades o
pe rsonas encargadas de la admí.nLst raci ón d.e
Los escenarios deport.ivoe comunales ubicados
en lbs barri~s y' comunas ~e l~ ciudad, exi~t~
reglamento para su uso, y de existir combo se

.vigila su cumplimiento.

Proposici6ri presentada .por
Cont~jal Christian Argu~llo.

el honorable

La Presidencia somete a cons~deración
siendo aprobada.

la .,

proposición presentada;

PROPOSICIÓN No.04: Cítese al Dr. René Rodrigo
Garzón M~rtinez, Secretario del Interior, al. Dr.
Hernando . Vesga Director del Departamento
Administrativo de la Defensoría de Espacio
Público, a la Dra. Claudia Mercedes Arnaya Ayala
'Secretaria de .Salud y Medio Ambiente y al.Dr.
Mauricio Mejia Abello Secretario de Planeación
Municipal, para .que en Sesión' Plenaria de fecha y
hora. acordada por la S~cretaria General del
.Concejo Municipal procedan a .responder las
siguientes' inquietudes. Esta proposLc i ón se trata
de "LA PUBL"ICDAD EXTERIOR VI SUAL" .

1. ¿Cuál es el motivo· por el. cual la .Lnspecc í ón
urbana. de salud y aseo dependiente de la
Secretaria del Interior y que. se encarga de
los p~ocesos administrativos sancionatorios,
por incum~limiento: a la normativ~dad ieferente
a· los programas de publicidad exterior visua1
contaminación audit i va y ambiental, demora sin
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ningún tipo de justificación los proQesos antes
mencionados sancionatorios permitiendo. que la
nor~atividad se viole por tiempo indefinido y
.favoreciendo a, los infractores recomendado
tráfico de influencias.

2..¿Cuál ha sido la labor interinstitucional en
este gobierno p~ra la legaliz~ción desmonte,
sanClon 'y, permanencia de las vallas
publicitarias en la ciudad.

3.Relaci6ne cada Secretaria de D~spacho las
vallas legales y las vallas ilegales existentes
actualmente en la ciudad.

4.Porque hay vall~s que están instaladas, a pesar
que ha sido negado sus concept6s de viabilidad
por parte de la Secretaria de, Salud y Medio
Ambiente y la Secretaria de Planeación
Municipal Puerta ~el Sol, cra. 27 Diagonal 15.

5.Se tiene'entendido que la Ley 140 de 1994 y la
Ley 715 del 2001 factilt~la Secre~aria de Salud
y Medio Ambí.e'nte para realizar las actividades
de inspecclon, .vigilancia y Control a toda'
actividad que genere iiesgo a la salud pública,
publicidad exterior, contam~nación visual,'
audttiva y ambjental.

t..¿Por qué algunos permisos se expiden por parte
de la Secretaria del Interior, sin los
conceptos técnicos ambientales d~'la Secre~aria
de ?alud. y Medio Ambiente coma. el caso,de .los
carros ,vallas publi~itarios dando origen a
accib~es de hecho, por parte de los infractores
y dificultando la a.cci.ón' de la Administración
Municipal.para·su retiro~

Proposicion
Concejales.

presentada por 11 honorables

La. Presiden cia s'omete a con side ració n 1a
proposición prese~tada. ,Siendo aproba.da.
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PRO~OSICION No. 05. SISTEMA INTEGRADO DE
TRANSPORTE MA·SIVO- MEfROLINEA: De acuerdo a la
.problemática .generalizada· de ,la movilidad en
Bucaramanga citar él la Dra. LAURA· CRISTINA GOMEZ
aCAMPO, Gerente de Metrolínea. La Dra. CONSUELO·
.ORDoÑEz, D'ircctora del Área Metropolitana, e
,invitar a los Gerentes de los operadores Tissa,
Movilizamos y MetroS plus, 'para que resp'ondan el
~iguiente .cuestio~ario; y. participar en la
plenaria.

1.¿Atiende de forma integral Metrolínea S.A. lai
necesidades de.movilidad de La :población total
del Aiea Metropolitana? Entregar datos de:
Cobertura, tarifa,· tiempo de espera, tiempo d~
r~corrido¡ seguridcid operaciona~, calidad· del
servicio, .cantidad de .pasaj eros 'transportados,
úso.de combustible y emisiones de gases.

2.¿Cumple Metrolínea S.A. con el cronograma de
estructuración e implementación del mismo
sistema? Especificar 'e informar' sobre:
Contratos de obra pública y concesiones;·
ejecuciones de ellos, ,liquidación~
suspensiones, prorrogas o adiciones,
presupuestales.

3. ·Tratándose de acciones judiciales
cuánto ha. pagado Metrolínea S.A.
arbitrales perdidos, y demás
judiciale~ e inte~eses moratorios ,y
judicial en la justicia privada y
enumerarlos ..

'Cuantifique(. .
por;-laudos

procesos
defensa

ordinaria;

4. Especifique si las operador~s concesionarias
MetroS Plus S .A. Y movilizamos S.A.' cumplen en.
su totalidad cori :las clausulas· compromisori as
de las licitaciones públicas y, los respectivos
contratos de concesión y con la.pa:r::ticipaciónY
vinculación de la Sociedad· de pequefios
propietarios transportadores de· Lo s anteriores
y actuales buses convencionales. Se han hecho
exigibles 'y cumplen las op~radoras MetroS Plus
S~A. y moviliza~os S.A. con la
cláusula 135. CaUsales de in~umplimiento del
contrato, literal d) y e) expresado en los
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respectivos' contratos' de 'concesión. 'd) "Cuando
tratándose de una persona ,juridica" sus
accionistas o socios enajenen, transfierap,
gra~en o en alguna forma generen un cambio en
la propiedad de la sociedad en más del diez por
ciento' (10%) de las acciones en circulación o
de las cuotas sociales, alterando su
composición societaria exig~da en el pliego de
condiciones." e) "¿uand6 ~e genere un cambio en
la propiedad del capital de la sociedad
coriespondiente a los pequefios propietarios
transportadores desde la adjudicación del
contrato de 60ncesión y,hasta los primeros ocho
(8) años de vigencia de la etapa de operación
regular, o cuando sus accionistas o socios,
enajenen, transfieran, graven o en alguna,forma
generen un cambio en la' propiedad de la
sociedad en más del diez (1,0%) de las acciones
en circulación o de,las cuotas sociales."

5.'¿Cump1e las o~éradoras concesionarias Met~o5
Plus S.A. y Movilizarnos S.A. con el cornpromi so
de vinculación de, flota y compromiso,' de
¡educción de la s6breoferta?

6. Explicar situación actual de los
operación" talleres y si los
concesionarios pueden garantiiar la,
eficiente de su, servicio, y ~i
contrato de concesión.

patios de
ope r ado r es
prestación
cumple el'

INTERVENCION HONORABLt CONCEJAL CRIS~HIAN
NIio: 'Para anexar a la proposición que
puedan participar aquellas personas que
están afectadas por el sistema y ,que se
inscriban en Presidencia.

INTERVENCIÓN HONORABLE CONCEJAL EDGAR
SUÁREZ ' GUTIÉRREZ: para anexar a

al. portal
la
,deproposición lo concern~ente

.papi quiero Pifia, PQP.

INTERVENCIÓN HONORABLE,
PACHÓN MONCADA

CONCEJAL SANDRA
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Pé~a recordarles como ·estamos en
pro p Q.sic ion e's y va rios y. es .par a in formar1e
que vamos a hacer Comisión segunda a partir
·de ,las 1'1 de la maftana" entonces pa~a
avisarles a los Concejales que integran

..e s t á c o m i s i ón .

Proposición
Concejales.

presentada. por 11 honorables

La ~residencia sométe a consi~er~ción la'
'pr oposLc ió n presentada, ·siendo, aprobada ,

PROPOSICION No~ 06: Citar el día y la hora
estimado, la Secretaria de Gobierno, Secretaria de
Salud y Arnbi~nte, Secretaria de Planeación, Contro]
interno,· Personería y Contraloría para que asistan
al llamado de esta Corporadión y. respetuosamente
den respuesta al ~igUiente cuestionario: Se recalca
la necesaria asistencia de los Inspectores de la.
Secretaria de Gobierno de Bucaramanga.

1 . ¿Cuál es el funcionario autorizado
expresamente por· la ley para imponer la
medida correctiv~ de cierre y' Sellamiento de
los locales comerciales en Bubaramanga?

2. ¿Cuáles' son los' motivos. y el respectivo
procedimiento de la ley para imponer la
medida' correctiva de c ie r r e y sellamiento de
los locales corne r c i.e Le s.?

3. Qué med~das correctivas vigentes se
encuentran impuestas al Centro de Mercadéo
ASOBESANi ubicado en i~ carrera 19 con calle
16 esquina parte Nor-oriental de Bucaramanga
y ¿En q~é estado se encuentran estas medidas~

4 . ¿Cuál es la implementación de los planos
arquitectónico y. de otros t Lpos que
eXlgen los señores del Grupo de Reacción
Inmediata RIMB?
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El reciente _Plan de Ordenamiento Territori aL trajo

/
consigo modificaciones a la cLasi f i oaci.ón del
territorio y los usos del suelo, motivo por el cual
algunos negocios afectados han venido aj~stándose a
lo dispuesto por esta normativa. ,¿Por.qué a la '.
fecha los locales comerciales que se encuentran ,en
proceso de readecúación se han venido,afectando con
medidas de sellamiento sin que se les haya d~do Un
plazo prudencial ~aia su actualización? TomandQ eri
cuenta que estas ~edid~s generan un detrimento
económico que ,dificulta enormemente,los procesos'de
aju~te a las nuevas exi~enci~s del P'.O.T. '

Proposición presentada
Concejales.

11 honorables

La Presiden'cia somete
proposición presentada,

a consideración
siendo aprobada.

la

PROPOSI·CION No. 7: Citar al di re.ct.o.r General de
la CAJA DE PREVISION SOCIAL MUNICIPAL Dr., JOSE
GABRIEL JAIMES RODRIGUEZ y a la Jun'ta Directiva
para que dé informe al siguiente cuestionario:

1.Piesentar ~stados financieros de los afios,2012 I
-,2013 - 2014~

2.Informar sobre los re$ultados del estudio hecho
para la restructuración de'la Caja de Previsión
Social Municipal.

3.Cuánto personal, tiene la Caja de Previsión
Social de planta y cuánto por CPS.

'4. Que contratos
con, entidades'
arrendamiento
estos.

ha ~jecutado esta institución
privadas y que contratos d~

han realizado. Anexar copia de

S.Se ha hecho uso del estudio de restructuraci6n.
Ane~ar copia de este y copia de las actas
correspondientes a la~ dos,últimas reuniones de
la junta Directiva.
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6. Cuáles fueron los. cambios que s<?hicieron en la .\.k

planta de personal. Presentada por los· H. ~~oo

·Concejales Partido de·la U.

Proposición prese.ntada .por ~i honorable
concejal Cle6médes Bello V{llabona y el
honorable. concejal Jhan Carlos .Alverni~ del
partido de la U.

La Pre~idencia som~te
proposición presentada,

a consideración
s í e ndo . ap r obada .

PROPOSICION: C'i.t.ese a La Secretaria de Salud y
. amb i ant.e Dra. Claudia meroedes "Amaya Ayala,. el
.Secretario del Interior Dr. René Rodrigo Garzón, la
secretaria de· Planeación Dr .. Mauricio Mej ía y al
Director de la CDMB Dr. Ludwig Ar Ley Anaya para

.que responda el ·siguiente cuestionario:
1.Que campañas de Educación Ambiental se

desarrollaron en el año 2012 informar núme ros
de contratos, objeto, valorl. nombre del
contratista y cuales se ·tieheri proyectados
realizar en el·año 2013.

2.Que acciones ha
para el control
provocado· por el
contaminación de

desarrollado su dependencia
de la· con tarni.rracdón del· aire
parque automotor, igualmente

ruido y contaminación visual.

3.Que tipos de infracción
realizado su despacho en el
va corrido del 2013 en
Bucararnanga.

o
año
el

sanciones ha
2012 y lo que
Municipio de

4.Que campañas lidera su despacho para mejorar la
calidad ambiental de Bucaramanga· y que costos
tienen cada una de ella.

5. Cuántos decibeles. (ruí.do) máx i.mo y mini.mo se
ha detectado en él Municipio de Bucaramanga
señalarido los factores que más registran este
tipo de contaminación, fecha de estudio.
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6. Acciones adelantadas por su dependencia·

·la .inc6ritrolada contaminación visual
ciudad.

sobre
en la

7.Con que pério~idad se
encargadas de ~xpedir
mecánicos y controles
la correcta expedición

verific~ a las éntidades
los certificados técnico
se llevan p~ra verificar
de los inismos.

8. Numero de procesos administrativos adelantados
por' su despacho para la insti t.u ci ón de v aLl.as
sin el lleno de los requisitos en el afta 2012
Y. lo que va del afi6 20.13 y cuáles han sido los
tesvltados de los mismos.

9.Requisitos exigidos por la Administración
·Municipal para la instalación de pasacalles.

10. Existe por parte del Municipio'·
.un inventario actualizado' de vallas. instaladas,
lo mismo que de estructuras pata vallas que na
poseen publicidad.

11.
Administración
ilegales, cual
último afio.

Se tiene·
Municipal un
ha: sido el

po r : parte la
censo de vallas
iricremente en el

12.
por
año,

la
Numero de vallas

administración Municipal en
la (:iudad.

desmontadas
el último

en

.Proposición
concejales.

pre sent ada .por 11 honorables

La Presidencia somete a consideración
siendo aprobada.

la
proposición presentada,

E1 se ñ or Se cretario in f o r ina qu e elar den
.del dia se e.ncuentr~.agotado.

La preside·ncia informa que agotado e1 orden
del día" se' levanta la sesión y se cita para
'el día 8 octubre 2014 a las siete de la
mañana.
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Las anteriores interven¿iones se encuentran
'grab ada.s en aré h ivo de voz com p u t a riza do a'
la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación
en pLe n a r á a v

EL PRESID:ENTE,
...

CH

EL SECRETARIO,
FELIX MARINO CABALLERO.

Eláboró: Alberto Carreño'Romero
corrigió:' STELLA ORDO~EZ.
reviso: WILSON RAMIREZ GONZALEZ~


